

**Interpellation CVP-Fraktion:
«Rasche Verbesserung der Polizeipräsenz durch betriebliche Optimierungen**

Die CVP-Fraktion hat in verschiedenen Vorstössen eine bessere polizeiliche Grundversorgung gefordert. Mit der Aufstockung des Polizeikorps wurde diesen Anliegen Rechnung getragen. Natürlich ist es gegenwärtig populär, eine noch grosszügigere Ausstattung der Polizei zu fordern. Doch gilt es auch hier, das ganze in ein finanzpolitisch vertretbares Kosten-/Nutzenverhältnis zu stellen. Ausserdem können Stellen nur besetzt werden, wenn auch die Ausbildungsgänge genügend Absolventen hervorbringen.

Wichtig für die CVP-Fraktion ist die polizeiliche Präsenz. Das subjektive Sicherheitsempfinden wird dann nachhaltig gesteigert, wenn die Polizei sichtbar und aktiv ist. In diesem Zusammenhang muss mit den vorhandenen personellen Ressourcen optimal umgegangen werden. Wie bereits bei der Beratung des Berichts «Innere Sicherheit im Kanton St.Gallen» (40.03.05) von der CVP-Fraktion gefordert, ist konkret der Anteil Büroarbeit an der gesamten Polizeiarbeit deutlich zu reduzieren. Es kann nicht sein, dass die Polizistinnen und Polizisten mehr als die Hälfte der Arbeitszeit am Schreibtisch verbringen. Der Arbeitsplatz der Polizei ist primär «draussen». Hier gilt es, Vereinfachungen zu erzielen, wie dies z.B. auch bei der Mitwirkung der Polizei beim Einbürgerungsverfahren bereits erfolgt ist. Bürokratische Leerläufe sind zu verhindern, administrative Vereinfachungen anzustreben. Die zuständige Departementsvorsteherin hat in der seinerzeitigen Debatte auf mögliche Massnahmen hingewiesen (entsprechende technische Ausrüstung der Patrouillenwagen usw.).

Die CVP-Fraktion bittet die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Teilt die Regierung die Auffassung, dass der Anteil Büroarbeit im Polizeialltag deutlich zu hoch ist und eine entsprechende Umlagerung zu Gunsten der Präsenz im öffentlichen Raum angezeigt ist?
2. Welche konkreten Massnahmen sind seit der Beratung des Berichts «Innere Sicherheit im Kanton St.Gallen» diesbezüglich konkret umgesetzt worden?
3. Welche konkreten Massnahmen sind hinsichtlich Bürokratieabbau bei der Polizei in Zukunft geplant?
4. Welche Vorkehrungen sind bei der Arbeitszeitregelung nötig, damit die Polizeipräsenz auch zu den neuralgischen Zeiten (nachts, Wochenende) sichtbar verbessert werden kann?»

26. November 2007

CVP-Fraktion